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Résumé :

L'objectif du présent travail est d’étudier les relations entre les variables dendrométriques et
optimisation de la croissance du Cédre de I’Atlas dans la forét des Ouled Ygoub (W.Khenchela).Pour ce
faire nous avons pris 5 stations , qui ont été choisi selon trois facteurs stationnels (altitude , exposition
,pente ),ou nous avons mesuré les variables dendrométriques suivants : HT,HF,CIR et HP.

Les résultats obtenus montrent que le modéle de type polynomial est retenu pour les deux relations
(HT-CIR) et (HT-HF) pour chaque station et pour le modéle global.

L’étude de la compétition montre une concurrence entre les arbres pour I'espace vital et les éléments
nutritifs, pour optimiser la croissance de cette espéce il faut appliquer des opérations sylvicoles

Mots clés : Cedre de I’Atlas, Modélisation, Ouled Yagoub, compétition

Abstract :

The objective of the present work is to study the relationships between the dendrometric
variables and optimization of Atlas cedar growth in the forest of Ouled Y goub (W.Khenchela).
To do this we took 5 stations, which have was chosen according to three stationary factors
(altitude, exposure, slope), where we measured the following dendrometric variables: HT, HF,
CIR and HP.

The results obtained show that the model of polynomial type is retained for the two relations
(HT-CIR) and (HT-HF) for each station and for the global model.

The study of the competition shows a competition between the trees for the living space and
the nutritive elements, to optimize the growth of this species it is necessary to apply silvicultural
operations.
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